



**ACTAS DEL SENADO DEL ESTADO LIBRE ASOCIADO
DE PUERTO RICO
DECIMONOVENA ASAMBLEA LEGISLATIVA
NOVENA SESIÓN ESPECIAL
AÑO 2024**

JUEVES, 8 DE FEBRERO DE 2024

DÍA UNO

A la una y doce minutos de la tarde de este día, en la Sala de Sesiones del Senado de Puerto Rico en el Capitolio, el Presidente, señor José L. Dalmau Santiago, ocupa la silla presidencial, llama al orden y declara abierta la Sesión Especial Conjunta de la Asamblea Legislativa con motivo del nonagésimo quinto aniversario de El Capitolio.

**SESIÓN ESPECIAL CONJUNTA SOBRE LA CONMEMORACIÓN DEL NONAGÉSIMO
QUINTO ANIVERSARIO DEL CAPITOLIO**

ASISTENCIA

Senadores y senadoras:

Javier A. Aponte Dalmau, Marially González Huertas, Gregorio B. Matías Rosario, Nitza Moran Trinidad, Migdalia Padilla Alvelo, Carmelo J. Ríos Santiago, Keren L. Riquelme Cabrera, Ana Irma Rivera Lassén, Thomas Rivera Schatz, Elizabeth Rosa Vélez, Ramón Ruiz Nieves, María de L. Santiago Negrón, Héctor L. Santiago Torres, Rubén Soto Rivera, Wanda M. Soto Tolentino, Albert Torres Berríos, Rosamar Trujillo Plumey, José A. Vargas Vidot, William E. Villafaña Ramos, Juan Zaragoza Gómez y José L. Dalmau Santiago, Presidente.

Senador y senadoras ausentes y excusados:

Rafael Bernabe Riefkohl, Migdalia González Arroyo, Marissa Jiménez Santoni y Joanne M. Rodríguez Veve.

Senadores y senadora ausentes

Ada I. García Montes y Juan O. Morales.

El señor Presidente hace expresiones y da la bienvenida al Senado de Puerto Rico a los integrantes de la Cámara de Representantes.

El Presidente del Senado da la bienvenida a todos los invitados especiales en el día de hoy y solicita a la senadora González Huertas, a la representante Burgos Muñiz, la senadora Rivera Lassén, la representante Soto Arroyo, la senadora Santiago Negrón y la senadora Padilla Alvelo que escolten a la señora Caridad Pierluisi, Directora de la Oficina Propia del Gobernador, al estrado presidencial.

El senador Aponte Dalmau formula la moción para que se permita la entrada de los fotoperiodistas al Hemiciclo.

Sin objeción, se aprueba.

El senador Aponte Dalmau solicita a los presentes que se pongan de pie para escuchar los himnos nacionales del Estado Libre Asociado de Puerto Rico y de los Estados Unidos que serán presentados por la Banda de la Escuela Libre de Música Ernesto Ramos Antonini.

INVOCACIÓN

El señor Jan Marcos Escobar, de la Oficina del Sargento de Armas del Senado de Puerto Rico, procede con la Invocación.

El senador Aponte Dalmau reconoce a los siguientes invitados especiales: honorable Rafael Hernández Montañez, Presidente de la Cámara de Representantes; licenciada Gianna Cruz Clavell, Secretaria de Estado Interina; señora Caridad Pierluisi, Directora de la Oficina Propia del Gobernador, en representación del Gobernador Pedro Pierluisi Urrutia; señor Kenneth McClintock Hernández, pasado Presidente del Senado; licenciado Antonio J. Fas Alzamora, pasado Presidente del Senado; honorable Thomas Rivera Schatz, pasado Presidente del Senado; licenciado Carlos Vizcarrondo Irizarry, pasado Presidente de la Cámara de Representantes; señor José R. Jarabo, pasado Presidente de la Cámara de Representantes; honorable José Aponte Hernández, pasado Presidente de la Cámara de Representantes; honorable Roberto Rivera Ruiz de Porras, pasado Presidente en Funciones de la Cámara de Representantes; y a los directores y funcionarios del Senado, de la Cámara de Representantes, de la Oficina de Servicios Legislativos y de la Superintendencia del Capitolio.

El Presidente reconoce al Superintendente del Distrito Capitolino, César Hernández Alfonzo, y a la Directora de la Oficina de Servicios Legislativos, licenciada Mónica Freire Florit, y da la bienvenida a todos los invitados especiales.

El senador Aponte Dalmau solicita pasar a escuchar el mensaje del Presidente del Senado.

El Presidente del Senado procede con su mensaje.

El senador Aponte Dalmau solicita pasar a escuchar el mensaje del Presidente de la Cámara de Representantes.

El Presidente de la Cámara de Representantes procede con su mensaje.

El senador Aponte Dalmau solicita pasar a escuchar los mensajes de los portavoces de las distintas delegaciones en el Senado y en la Cámara de Representantes.

La senadora Riquelme Cabrera procede con su mensaje en representación de la delegación del Partido Nuevo Progresista en el Senado.

La senadora Rivera Lassén, Portavoz de la delegación del Movimiento Victoria Ciudadana, procede con su mensaje.

El senador Vargas Vidot procede con su mensaje.

La senadora Santiago Negrón, Portavoz de la delegación del Partido Independentista Puertorriqueño, procede con su mensaje.

El representante Aponte Hernández procede con su mensaje en representación de la delegación del Partido Nuevo Progresista en la Cámara de Representantes.

La representante Méndez Silva procede con su mensaje en representación de la delegación del Partido Popular Democrático en la Cámara de Representantes.

El senador Aponte Dalmau solicita pasar a escuchar el mensaje del Superintendente del Distrito Capitolino.

El Superintendente del Distrito Capitolino procede con su mensaje.

El Presidente del Senado solicita al Superintendente del Distrito Capitolino que suba al estrado presidencial para recibir la moción de felicitación número 2023-1068 aprobada por el Senado.

El senador Aponte Dalmau hace expresiones y reconoce a Eugenio Pérez González y Miguel R. Santiago Candelario, empleados del Senado de Puerto Rico con 38 y 42 años de servicio, respectivamente.

El senador Santiago Torres lee las semblanzas de ambos empleados del Senado, que son reconocidos en este momento.

El senador Aponte Dalmau hace expresiones y reconoce a Juan A. Ayala Martínez, Alberto González Negrón e Iris Yolanda Rodríguez, empleados de la Oficina de Servicios Legislativos con 39, 39 y 42 años de servicio, respectivamente.

El senador Ruiz Nieves hace expresiones y lee las semblanzas de los tres homenajeados que laboran en la Oficina de Servicios Legislativos, que son reconocidos en este momento.

El representante Rivera Ruiz de Porras hace expresiones y reconoce a Gilberto Hernández Matos y Rocío Alayón Morell, empleados de la Cámara de Representantes con 34 y 39 años de servicio, respectivamente; y a Eric Marrero Matos y Carlos Mercado Osorio, empleados de la Superintendencia del Capitolio con 34 y 31 años de servicio, respectivamente.

La representante Soto Arroyo lee la semblanza de la señora Alayón Morell, que es reconocida en este momento.

El representante Hernández Arroyo lee la semblanza del señor Hernández Matos, que es reconocido en este momento.

El representante Sánchez Ayala lee la semblanza de los dos homenajeados que laboran en la Superintendencia del Capitolio, que son reconocidos en este momento.

El senador Santiago Torres hace expresiones y reconoce a la senadora Padilla Alvelo, con 24 años como senadora por el distrito de Bayamón.

La senadora González Huertas lee la semblanza de la senadora Padilla Alvelo, que es reconocida en este momento.

El senador Ríos Santiago consume un turno de privilegio personal.

El Presidente del Senado reconoce a la familia de la senadora Padilla Alvelo.

El senador Rivera Schatz hace expresiones.

La senadora Padilla Alvelo hace expresiones.

La senadora González Huertas hace expresiones y reconoce al Presidente Dalmau Santiago, con 24 años como senador.

El representante Rivera Ruiz de Porras hace expresiones y reconoce al representante José M. Varela Fernández, a la representante Lydia Méndez Silva y al representante Bulerín Ramos, representantes de los distritos 32; 21 y 37, respectivamente; y que han servido 27, 27 y 31 años como integrantes de la Cámara de Representantes, respectivamente.

La representante Soto Arroyo lee las semblanzas de la representante Méndez Silva y del representante Bulerín Ramos, que son reconocidos en este momento.

El representante Hernández Arroyo lee la semblanza del representante Varela Fernández, que es reconocido en este momento.

La representante Méndez Silva hace expresiones.

El representante Varela Fernández hace expresiones.

El Presidente hace expresiones.

La senadora Padilla Alvelo presenta una moción de privilegio personal.

El Presidente la concede.

A moción del senador Santiago Torres, se levanta la sesión especial en conmemoración del nonagésimo quinto aniversario de El Capitolio a las tres y cuarenta y siete minutos de la tarde, SINE DIE.

Yamil Rivera Vélez
Secretario

José L. Dalmau Santiago
Presidente